



# En 5 años, Salud Siglo XXI obtuvo más de \$22 mil millones en ganancias con la concesión del HRA

**SALUD.** La sociedad, a cargo de administrar el HRA, registra cuantiosas utilidades a su favor.

José Fco. Montecino Lemus  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

## RESULTADOS FINANCIEROS

- 2019: - \$315.149 millones.
- 2020: \$3.918 millones.
- 2021: \$3.022 millones.
- 2022: \$11.961 millones.
- 2023: 3.191 millones.
- 2024: \$799.256 millones.

Fuera de los problemas de infraestructura que ha tenido el Hospital Regional, que ha provocado una serie de críticas a los servicios de la concesionaria Siglo XXI, lo cierto es que los registros financieros de la sociedad muestran cuantiosas ganancias obtenidas en estos años.

En efecto, solo para el 2024, Siglo XXI registra ganancias de \$799 millones, de acuerdo con la última memoria anual publicada por la sociedad concesionaria. Y si bien representa un ingreso menor al del año anterior - que fue más de \$3 mil millones -, la concesionaria suma \$22.578 millones de ingresos favorables en los últimos cinco años, sobre todo desde la pandemia (ver recuadro).

Cabe indicar que solamente para el primer año, el 2019 registra un saldo negativo para la empresa, por \$315 millones.

### "DE BAJA CALIDAD"

La cifra genera, nuevamente, cuestionamientos entre los gremios de la salud. "En los últimos cinco años, la concesionaria Siglo XXI ha acumulado ga-

nancias que superan los \$22 mil millones. Sin embargo, los servicios que presta a la comunidad de Antofagasta siguen siendo insuficientes y de baja calidad", critica José Carrera, presidente de la Fenasenf Antofagasta.

En esa línea, Carrera comenta que "denuncias recientes de nosotros como gremios de salud han puesto en evidencia una serie de problemas graves que afectan la atención de los pacientes en la ciudad. Entre las principales situaciones se incluyen cortes de suministro eléctrico, fallas en los sistemas informáticos, caídas de ascensores, inundaciones por roturas de cañerías, y hasta casos de alimentos contaminados en el Hospital Regional".

Según el representante del gremio de enfermeros y enfermeras, las deficiencias mencionadas "han causado la cancelación de cirugías, el aumento de las listas de espera y una constante preocupación por la seguridad de los pacientes".

Con todo, Carrera reitera los cuestionamientos que, "mien-



LA CONCESIONARIA SALUD SIGLO XXI HA SUMADO IMPORTANTES GANANCIAS DESDE LA PANDEMIA.

## Econssa, en miras de Sacyr

● La empresa Sacyr, parte de la sociedad que compone Siglo XXI, se encuentra actualmente postulando en la licitación impulsada por Econssa, para concesionar la nueva planta de tratamiento de aguas servidas para la capital regional. El proyecto busca tratar aguas residuales para posteriormente reutilizarlas en el área industrial. La concesión tiene también a Acciona como otro interesado. La concesión tendrá una vigencia de 35 años. El diputado Jaime Araya (ind. - PPD) criticó desde el Congreso la rapidez con que se evaluó la oferta de Sacyr para participar del concurso de Econssa.

tras Siglo XXI obtiene millonarias ganancias, miles de personas siguen sin recibir la atención médica que requieren de manera urgente por consecuencia de la mala operación de los servicios concesionados".

"Es urgente que la empresa priorice la inversión en infraestructura, tecnología y recursos

humanos para garantizar un servicio digno y eficiente para la población de Antofagasta. De nada sirven los números, si no se reflejan en mejoras reales para la calidad de vida de los ciudadanos", añade Carrera.

Marión Cuevas, presidenta regional de la Fenpruss, subraya que "la concesionaria debe

cumplir con entregar sus servicios con la calidad que requiere sus funciones. ya que sus ganancias no son menores".

Para el representante gremial, las ganancias de Siglo XXI "demuestra que en salud, cuando se ve como negocio, puede ser muy productivo y tentador para los privados. Lo que cada vez debilita el presupuesto de salud".

"Insistimos que la salud es un derecho humano fundamental. Creo que, con las ganancias obtenidas, es una vergüenza la calidad de servicio que han presentado en todos estos ocho años".

Finalmente, el doctor Michel Marín, presidente regional del Colegio Médico, coincide en que "claramente las ganancias de la concesionaria no se condi-

"Es urgente que la empresa priorice la inversión en infraestructura, tecnología y recursos humanos para garantizar un servicio digno y eficiente".

José Carrera  
 Presidente de la Fenasenf Antofagasta

"La concesionaria debe cumplir con entregar sus servicios con la calidad que requiere sus funciones. ya que sus ganancias no son menores".

Marión Cuevas  
 Presidenta regional de la Fenpruss

"Claramente las ganancias de la concesionaria no se condicionan con el servicio entregado".

Dr. Michel Marín  
 Presidente regional del Colegio Médico

cen con el servicio entregado". Además, asegura que "llama la atención que tengan ganancias variables, lo que implica cobros extras respecto a las prestaciones que le entrega al Hospital y las multas por las deficiencias no parecen afectarla. Pagamos sobrecostos y tenemos un pésimo servicio". ☞